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über die Sitzung des Tourismusausschusses der Gemeinde Bad Rothenfelde am Montag, 

den 27.11.2023, Haus des Gastes, Am Kurpark 12, 49214 Bad Rothenfelde 

 
Öffentliche Sitzung: 19:06 Uhr bis 21:06 Uhr  
Nichtöffentliche Sitzung: 21:08 Uhr bis 21:26 Uhr  

 
 
► Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Matthias Beckwermert  

Mitglieder 
Herr Martin Diekamp  
Herr Dirk Meyer zu Theenhausen  
Frau Manuela Meyer-Schübli  
Herr Andreas Schulte Vertreter für Frau Gelöz 
Frau Onat Temme  
Herr Armin Trojahn  
Herr Andreas Wernemann  

Protokollführer 
Herr Ulrich Lytze  

von der Verwaltung 
Frau Christina Kohlbrecher-Zippel Kur &Touristik GmbH 
Frau Sabine Leclercq-Fröbel Kur &Touristik GmbH 

Gäste 
Thomas Knapp INeG Bad Iburg 
Jörg Kogelheide Geschäftsführer Stadtwerke Versmold GmbH 

Ratsmitglied zur Info 
Frau Marlies Hüggelmeyer  

Bürgermeister 
Herr Klaus Rehkämper  
 
 

► Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Silke Gelöz  

beigeordnet 
Frau Rosemarie Gätje  
Herr Henning Mayer  
 
 
 
► Tagesordnung: 
 

Protokoll Nr. Z/025/2023 
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 1   Eröffnung der Sitzung mit Feststellung der ordnungsgemäßen La-
dung, der Beschlussfähigkeit; Feststellung der Tagesordnung und 
Beschlussfassung über dazu vorliegende Anträge 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls Nr. Z/050/2023 der Sitzung vom 

24.10.2023 -öffentlicher Teil- 

 

   
 3   Vortrag Geschäftsführer Kogelheide Stadtwerke Versmold zur Ener-

giesicherheit 

 

   
 4   Vorstellung der Machbarkeitsstudie PV auf öffentlichen Gebäuden 

durch die iNeG 

 

   
 5   Sachstandsbericht Kur und Touristik  

   
 5.1   Weihnachtsmarkt 2023  

   
 6   LEADER-Projekt "Kunstroute" im Südlichen Osnabrücker Land  

   
 7   Verwaltungsbericht  

   
 8   Behandlung von Anfragen und Anregungen  
   
 
  
► Ergebnis der Sitzung: 

 
zu 1 Eröffnung der Sitzung mit Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-

schlussfähigkeit; Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über 
dazu vorliegende Anträge 

 Der Ausschussvorsitzende Herr Beckwermert begrüßt alle anwesenden Teilneh-

mer und eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Tourismus, Mobilität und Klima-
schutz um 19:06 Uhr im Saal des Haus des Gastes in Bad Rothenfelde. 
 
Er stellt fest, dass 8 Mitglieder anwesend sind. Der Fachausschuss ist damit beschluß-
fähig. 
 
Weiter stellt er fest, dass die Ladung zur Sitzung des Fachausschusses ordnungsge-
mäß erfolgt ist. Die Ausschussmitglieder erheben keine Einwendungen gegen die Ein-
ladung wegen Form, Inhalt und Ladungsfrist. 
 
 
 
 

  

  

zu 2 Genehmigung des Protokolls Nr. Z/050/2023 der Sitzung vom 24.10.2023 -öf-
fentlicher Teil- 

 Abstimmungsergebnis einstimmig. 
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zu 3 Vortrag Geschäftsführer Kogelheide Stadtwerke Versmold zur Energiesicher-
heit 

 Herr Kogelheide führt an, das Geothemie sinnvoll betrieben werden kann in einer 

Tiefe von 60-100 m. 
 
Ausschussmitglied Meyer zu Theenhausen gibt an, dass eine Energiegewinnung 
durch Biogas oder Hackschnitzelanlagen auch eine Möglichkeit wäre. 
 
Ratsfrau Hüggelmeyer fragt nach dem Hintergrund der gehäuften Stromausfälle in 

Bad Rothenfelde in letzter Zeit. 
 
Herr Kogelheide gibt an, dass hier als Ursache der derzeit betriebene Breitbandaus-

bau verantwortlich gewesen sei, bei dem Stromversorgungskabel beschädigt wur-
den. 
 
Bürgermeister Rehkämper fragt nach, wie es sich zukünftig mit der sogenannten 

Konzessionsabgabe verhält, wenn die Gasnetze mit Wasserstoff betriebe werden 
sollten. 
 
Herr Kogelheide gibt an, dass hierzu keine verlässliche Aussage getroffen werden 

könne. Hier sei die Politik aufgefordert zu handeln.  
 
Vorsitzender Beckwermert bedankt sich für die Ausführungen von Herrn Kogelheide. 

 
 
 

  

  

zu 4 Vorstellung der Machbarkeitsstudie PV auf öffentlichen Gebäuden durch die 
iNeG 

 Vorsitzender Beckwermert erteilt Herrn Thomas Knapp von der INeG 

(IngenieurNetzwerk Energi e.G./Bad Inurg) das Wort und bittet um seinen Vortrag. 
 
Herr Knapp begrüsst das Plenum und bedankt sich für die Einladung.  

Er beginnt seinen Vortrag mit seiner Präsentation(bereits im RIS hinterlegt) 
Herr Knapp führt an, dass die Investitionskosten für den Bereich Kurmittelhaus(KmH) 
angepasst wurden. 
Herr Knapp spricht ferner an, dass über PV-Freiflächenanlagen nachgedacht werden 
sollte, z.B. im Bereich der Enteisungsanlagen. 
 
Ausschussmitglied Wernemann spricht an, dass eine Belegung aller Dachflächen 

des KmH`es mit PV-Anlagen nicht tragbar sei. Insbesondere nicht im Bereich der so-
genannten Zeltdächer. 
 
Bürgermeister Rehkämper wirft ein, dass die Eignung der Dachflächen genauestens 

geprüft werden müsse. 
Hierbei müssen solche Betrachtungen auch unter Berücksichtigung des Haushaltes 
2024 angestellt werden.   
 
Bürgermeister Rehkämper bittet Bauabteilungsmitarbeiter Pfeiffer über den Sach-

stand PV-Anlage Kläranlage zu informieren. 
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Bauabteilungsmitarbeiter Pfeiffer gibt an, dass die notwendigen Unterlagen zur 

Ausschreibung fertig seien. In Abhängigkeit des weiteren Verfahrens der federführen-
den Ausschreibungsbehörde/LKOS rechnet Herr Pfeiffer mit belastbaren Zahlen im 
Bereich Februar 2024. 
 
 
 
 

  

  

zu 5 Sachstandsbericht Kur und Touristik 

 Keine Ausführungen. 
 
 
 

  

  

zu 5.1 Weihnachtsmarkt 2023 

 Frau Kohlbrecher-Zippel (Kur&Touristik GmbH) verteilt eine Skizze bezüglich des 

diesjährigen Nikolaus- und Weihnachtsmarktes (als Anlage zum Protokoll). 
Sie berichtet, dass die Anzahl der Schausteller von Jahr zu Jahr sich verringert. 
Als Gründe hierfür werden von den Schaustellern u.a. Mitarbeitermangel und Kosten-
steigerungen genannt. 
Frau Kohlbrecher-Zippel berichtet, dass der Aufbau des Weihnachtsmarktes in Kürze 
beginnt.  
Das Haus des Gastes bleibe geöffnet im regulärem Betrieb. 
 
Ausschussmitglied Meyer-Schübli fragt nach, ob es dieses Jahr ein Weihnachts-

dorf geplant sei. 
 
Frau Kohlbrecher-Zippel führt an, dass auch im Anschluss des Weihnachtsmarktes 

an den folgenden 3 Adventwochenenden das Winterdorf präsentiert werde.   
 
Der Vorsitzende Beckwermert dankt ausdrücklich allen Beteiligten für die Arbeit be-

züglich des Weihnachtsmarktes/Winterdorfes. 
 
 
 

  

  

zu 6 LEADER-Projekt "Kunstroute" im Südlichen Osnabrücker Land 

 Frau Leqlerc-Froebel (Kur & Touristik GmbH) stellt Elemente des LEADER-Projektes 

Kunstroute im Südlichen Landkreis vor. 
Verschiedenste Radtouren sollen entlang des Radwegenetzes so entwickelt werden, 
dass sie auf Orte mit Kunstobjekten verweisen(leiten). Hierzu sollen z.B. Atelliers, Ju-
gendeinrichtungen, etc. einbezogen werden. Ferner soll Werbung hierfür in Ur-
laubsmagazinen oder ähnliches gemacht werden. 
Es finden regelmässig Treffen der TOL zu diesem Thema statt. Förderanträge für ein-
zelne Projekte werden gestellt.   
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zu 7 Verwaltungsbericht 

  
Bürgermeister Rehkämper berichtet über den Kurort Bad Salzuflen. Hier würde un-

glaublich viel investiert. Ein Hotel würde derzeit gebaut, die Therme werde renoviert 
und ein Gradierwerk erneuert. Kur und Heilbäder erhalten in NRW besondere Förde-
rungen. Hier gibt es noch den sogenannten "Bäderpfennig" . 
 
Ausschussmitglied Temme gibt zu bedenken, dass Bad Salzuflen eine Einwohner-

zahl von ca. 52Tsd. aufweise und ein Vergleich hinken könne. 
 
Bürgermeister Rehkämper entgegnet, dass Bad Rothenfelde sich am Markt behaup-

ten müsse und das unter der Berücksichtigung des Umstandes, das angrenzende Ge-
meinden/Städte eine bessere Finanzausstattung aufweisen könnten. 
 
 
Bürgermeister Rehkämper berichtet über den Sachstand zur E-Ladestation ZOB. 

Diese funktioniere noch nicht. Die Betreiber arbeiten zur  Zeit an der Problematik. 
 
Ausschussmitglied Meyer-Schübli fragt nach dem defekten Brunnen am Carpesol. 
 
Bürgermeister Rehkämper gibt an, dass die Bauabteilung hierüber informiert sei und 

tätig werde. 
 
Ausschussmitglied Temme fragt, ob es bezogen auf Kurtaxenproblematik, insbe-

sondere hier bei Buchungen über die Buchungsplattform "Airbnb" neue Erkenntnisse 
gäbe. 
 
Frau Leqlerc-Fröbel führt an, dass die Praktiken des in Amerika ansässigen Unter-

nehmens AibnB kaum aufklärbar sind.  
 
Bürgermeister Rehkämper führt an, dass zunächst noch einmal der genaue Sach-

verhalt zu den Praktiken von Airbnb dokumentiert werden müssen, um dann prüfen zu 
lassen, ob eine Lösung des Problems möglich sei. 
Hierbei sei eine ausführlich rechtliche Betrachtung unabdingbar, um dann zu erörtern, 
ob und wie man an die Kurbeiträge kommt. Hierbei sollten andere Fachbehörden/In-
stitutionen einbezogen werden. 
Das weitere Verfahren sollte in der nächsten Sitzung des Fachausschusses erneut 
behandelt werden. 
 
 
 
 

  

  

zu 8 Behandlung von Anfragen und Anregungen 

 Keine. 
 
 
  
Vorsitzender Beckwermert beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 21:06 Uhr 

 
 
 



  Seite 6 von 6 

  

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Matthias Beckwermert  Klaus Rehkämper      Ulrich Lytze 
     Vorsitzende/r Bürgermeister   Protokollführer/in 
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